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PROCÈS-VERBAL N
o
7 

 

Réunion du 

Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 

du 
Conseil scolaire catholique MonAvenir 

 

 
Le mercredi 17 mai 2023 

 
 

 

Par visioconférence             18 h 30 

 

Présences :  

Dorothée Petit-Pas, présidente du Comité  

Arlette Kasongo-Chima, vice-présidente du Comité 

Estelle Ah-Kiow 

Manoushka Aimable 

Joanne Bovine 

Melinda Chartrand 

 

Absence motivée : 

Cindy Zamiska 

 

Autre membre du Conseil : 

Aurélien Meyer, conseiller élève 

 

Membres du personnel : 

Anik Gagnon, surintendante de l’éducation et des Services à l’élève 

Linda St-Louis, directrice des Services à l’élève 

Chantal Perron, agente aux affaires des relations corporatives et du Conseil 

 

1. Ouverture de la réunion, appel nominal et absences motivées 

La présidente du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté, la conseillère Dorothée 

Petit-Pas, déclare la réunion du Comité ouverte à 18 h 30. 

 

1.1 Reconnaissance des territoires autochtones 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, récite la Reconnaissance 

des territoires autochtones. 

 

1.2 Prière d'ouverture  

La prière d’ouverture est récitée par les membres présents. 
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2. Adoption de l’ordre du jour no 7 du 17 mai 2023 

Motion 1 

La conseillère Melinda Chartrand propose  

Appuyée par madame Joanne Bovine 

Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté adopte l’ordre du jour no 7 du 

17 mai 2023, sous la forme présentée. 

ADOPTÉE 

 

3. Déclaration de conflit d’intérêts 

Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 

 

4. Audition de contribuables/délégations 

Sans objet. 

 

5. Présentations 

5.1 Présentation des associations 

5.1.1 Services de soutien à domicile et en milieu Communautaire Centre-Est 

Madame Arlette Kasongo-Chima, coordonnatrice, indique que les élèves 

qui reçoivent des services de soins infirmiers dans les écoles verront les 

services se terminer en juin. Elle poursuit en rappelant les processus en 

place : en août, les ordonnances des médecins seront acheminées vers 

les Services de soutien à domicile et en milieu communautaire Centre-Est 

et les suivis nécessaires seront faits pour la rentrée scolaire de septembre. 

Certains élèves changent d’école et d’autres font une première rentrée 

scolaire. Elle rappelle que beaucoup de travail de préparation est fait afin 

de rassurer les parents qui sont souvent inquiets. 

 

5.1.2 Services à la famille catholiques de Durham 

Sans objet. 

 

5.1.3 Programme La Passerelle 6 -17, Centre francophone du Grand Toronto 

Madame Manoushka Aimable, coordinatrice, rappelle que le rapport annuel 

du Centre francophone 2022 a été publié. Elle poursuit en indiquant que le 

Service aux nouveaux arrivants prépare les camps d’été qui débuteront en 

juillet prochain. 

 

5.1.4 Contact Niagara 

Madame Joanne Bovine, coordinatrice bilingue, rappelle que les services 

offerts aux familles par Contact Niagara se poursuivent pendant l’été. 

 

5.2 Présentation des services 

5.2.1 Bonnes nouvelles du système 

Madame Linda St-Louis, directrice des Services à l’élève, rappelle que le 

mois de mai est le Mois de la parole et de l’audition. La Journée 

flamboyante aura lieu, quant à elle, le 26 mai. Madame St-Louis remercie 

l’équipe en orthophonie pour tout le travail effectué auprès des élèves. 

 

https://www.centrefranco.org/_files/ugd/666aca_c61967cc302342cab9b387ce099c0ab2.pdf
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À la demande de la Table, la surintendante de l’éducation, madame Anik 

Gagnon, indique que plus de 40 élèves sont identifiés comme étant 

malentendants de la maternelle à la 6e année. 

 

La conseillère Estelle Ah-Kiow se joint à la réunion. 

 

5.2.2 Initiative « Project Search »  

La directrice des Services à l’élève, madame Linda St-Louis présente le 

programme Project SEARCH offert en collaboration tripartite : le Centre 

hospitalier Niagara Health, la Marche des dix sous du Canada et le Csc 

MonAvenir. Les élèves retenus pour faire le stage non-rémunéré, d’une 

durée d’un an, seront accompagnés d’un instructeur de compétences.  

 

La première cohorte de stagiaires sera de l’ÉSC Saint-Jean-de-Brébeuf dès 

le mois de janvier 2024. Les élèves intéressés doivent soumettre leur 

candidature et ils seront choisis selon les profils recherchés et les critères 

établis par le Centre hospitalier Niagara Health. Madame St-Louis 

indique, à la demande de la Table, qu’il s’agit d’un projet pilote. 

 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, indique pour sa 

part que pour être accrédité membre du programme Project Search, le 

Conseil doit payer une licence et, avant d’obtenir d’autres licences, le 

Conseil souhaite évaluer le succès de cette première initiative. La 

surintendante Gagnon rappelle aussi que les documents de référence 

doivent être traduits. 

 

À la demande de la Table, la surintendante Gagnon propose d’attendre 

en 2024-2025 avant de demander des fonds additionnels au ministère de 

l’Éducation dans le but d’élargir le projet dans d’autres régions. Une lettre 

de remerciements sera envoyée, après le début du programme, au 

ministère de l’Éducation afin de souligner l’apport financier. 

 

Un membre du Comité indique que ce programme pourrait être rajouté 

aux revendications faites par le Comité de démarchage.  

 

À la demande de la Table, la surintendante de l’éducation Gagnon indique 

qu’un des critères de sélection est que l’élève ne peut être détenteur d’un 

diplôme d’études secondaires. Il n’y a pas de lien avec les collèges 

communautaires. Toujours à la demande de la Table, la surintendante 

Gagnon rappelle que le programme est offert aux élèves qui auront 21 

ans au cours du programme. Elle indique que le Csc MonAvenir est le seul 

conseil scolaire francophone à participer à ce projet pilote qui ouvrira des 

portes à des emplois bilingues. Elle termine en rappelant que le 

programme Project SEARCH n’a qu’un seul employeur ; un maximum de 

dix élèves peut donc participer.  
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La surintendante Gagnon rappelle, à la demande de la Table, qu’il y a 

présentement une pénurie d’enseignants et que la profession est 

valorisée lors du cours de carrières offert aux élèves du secondaire. 

 

6. Adoption des procès-verbaux 

6.1 Procès-verbal de la réunion no 5 du 19 avril 2023 

Motion 2 

Madame Joanne Bovine propose 

Appuyée par la conseillère Melinda Chartrand 

Que soit adopté le procès-verbal no 5 de la réunion du Comité consultatif pour 

l’enfance en difficulté du 19 avril 2023 sous la forme présentée. 

ADOPTÉE 

 

6.2 Procès-verbal de la réunion no 6 du 19 avril 2023 

Motion 3 

La conseillère Estelle Ah-Kiow propose 

Appuyée par la conseillère Melinda Chartrand 

Que soit adopté le procès-verbal no 6 de la réunion du Comité consultatif pour 

l’enfance en difficulté du 19 avril 2023 sous la forme présentée. 

ADOPTÉE 

 

Madame Anik Gagnon, surintendante de l’éducation, indique qu’un courriel sera 

envoyé à toute la communauté pour avoir les commentaires sur le Plan annuel de 

l’enfance en difficulté. La communauté aura jusqu’au 31 mai pour soumettre des 

commentaires. Le cas échéant, ils seront inclus et partagés avec les membres du 

Comité. 

 

7. Affaires découlant des procès-verbaux 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, rappelle que la lettre dénonçant 

le manque de financement a été envoyée en juin 2022. Elle poursuit en rappelant que le 

ministère de l’Éducation a changé sa méthode de financement en offrant un 

financement global, débutant en 2023-2024. Le point 2, Financement des sommes liées 

à l’incidence spéciale (SIS) sera donc retiré du tableau. 

 

8. Questions à l'étude 

8.1 Rapport SEÉ.07-05/2023 – Rapport mensuel d’activités du 1er au 30 avril 2023 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, présente le rapport mensuel 

d’activités du 1er au 30 avril 2023. 

 

9. Avis de motion 

Aucun avis de motion. 

  



- 5 - 

10. Correspondances

10.1 Tableau de statistiques du Consortium Centre Jules-Léger

10.2 Ressource bilingue de la part de VOICE for deaf and hard of hearing children

sur la sensibilisation à la surdité 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, indique que le 

Consortium Centre Jules-Léger a effectué quelque mille interventions, entre les 

mois de septembre et mars, auprès des élèves du Csc MonAvenir. 

11. Questions diverses

Sans objet.

12. Motion de recevoir

Motion 4

La conseillère Melinda Chartrand propose

Appuyée par madame Manoushka Aimable

Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté reçoive en bloc les documents

déposés en réunion publique à titre d’information et aux fins de discussion seulement :

• Présentation des associations

• Présentation des services – Initiative « Project Search »

• Bonnes nouvelles du système

• Rapport SEÉ.07-05/2023 – Rapport mensuel d’activités du 1er au 30 avril 2023

• Correspondances

ADOPTÉE 

13. Date de la prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté

La prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté se tiendra

le 6 juin 2023.

14. Levée de la réunion

Les points à l’ordre du jour étant épuisés, la réunion est levée à 19 h 35.

__________________________________________   __________________________________________ 

      Surintendante de l’éducation   Présidence du Comité 




